

Rin das Alter bin ich da, bei dem Gräberstein will ich  
e tragen, ich habe es getan, ich werde es tragen und werde auch ergraben

Diese Erzählung des Kindes soll eigentlich nur die Einleitung in meinen  
heiligen Vorlesungen sein, doch ich vermag nichts mehr hinzuzufügen, sie  
selbst ist die besteste Vorlage, die je einer Gemeinde in Israel vorgetragen wurde.  
Hammar hat den richtigen Tag zur Auferstehung zwecks gewählt, doch muss  
er den Verkünnigungsstag beginnen, wo die Kinder noch im Hause sind aus der  
Schule einen  $\frac{1}{100}$  mitnehmen, wo das nicht nicht der Fall ist, wo jüdische Kinder  
nicht einmal einen  $\frac{1}{100}$  begreifen und ihn auch behalten können, dort ist jedoch  
Vorlesung höchst überflüssig, dort ist Israel schon ohnmächtig verloren. Vorleset es  
einemal und sprachet die Kinder an, wenn sie gesagt alle, verkehrt Reumutter,  
fragen sie: welchen  $\frac{1}{100}$  habt ihr heute gelesen? Die Kinder werden auf  
diese Frage stottern, kommen aber nicht in Verlegenheit, sondern geben

die höchst gewöhnliche Antwort: wir haben keine Religion gehabt, gesprochen hat sie Religion und esst überwogen werden wir wieder Religion haben. Es ist eigentlich, aber so traurig charakteristisch, dass unsere Kinder nie von Religionskunde, oder von Religionsunterricht sprechen, sondern gebrauchen immer nur das Wort Religion. Unsere Kinder haben nicht zwei Religionskunden in der Woche, sie haben wöchentlich zwei Stunden Religion. Das ist kein Wortspiel, sondern eine etwas traurige Tatsache; die ganze Woche hindurch haben die Kinder mit zwei Stunden Lang Religion, außer diesen zwei Stunden haben sie gar keine Religion. Gottlob, sagt unser Kinde vom Staate gewinzen werden doch zumindest diese zweistündige Religion zu haben, dass unsere Kinder doch zweimal in der Woche einsetzt werden, dass sie Juden sind, denn sonst sind sie Christen; es kann jedoch, und wie wir schon die Ansicht haben, gar nicht in fernem Zeiten wieder ein Hausmann erscheinen, der einen Kriegsruf gegen die Kinder beginnen und - wie es schon in anderen Städten der Fall ist - sogar dieses zweistündige Liedenthüm aus den Staatsbüchern weisen will, was werden dann unsere Kinder antworten, so wie sie in den Tagen des Bedrängniss fragen werden, saget mir, welchen <sup>100</sup> habet ihr heute gelesen? Unser Gemeinde, während kein Opfer <sup>100</sup> steht auf höchster Lebhaftesten Weise besucht bei, stander vorarbeiter, damit einst Hausmann und seine Gesellschaft nicht so leicht das Verbreitungssrecht habe aus Juden sprechen Römer, wenn unsere Kinder einen P.M. <sup>100</sup> werden verstehen, und hat eine Bibelschule gegründet, wo die Kinder nicht mit zweimal in der Woche, sondern täglich an das Liedenthüm eingesetzt und in Thora unterrichtet werden. Wines ist wie viel Kinder diese Bibelschule besuchten? Tausend zweihundert sechzig pflichtige Kinder hat unsere Gemeinde; von diesen 1200 besuchten die Bibelschule - teils aus eigenem Antrieb, ohne Einfluss ihrer Eltern infolge dessen äusserst zweckmässig - bloss 25 Kinder. Denkt sich dieser Prozentsatz! Von 1200 Kindern bloss 25! Und da weiß man noch, den Jungen vor dem Wicker sind! Freilich heißt es z.B. 15/3, 10/4 wo es sich um den Kinderhauptort muss, man selbst den kleinen Jungen wieder aber in glänzende Ränge, dass diese Religionsströmung sich vorschreibt, wenn ihr eure Kinder nicht angethannt die Bibelschule zu besuchen, wo sie Thora lernen Römer, um wahrhaftigen Lüden vorbereitet werden und als höchster Kleinal fast garre leben das höchste Schriftwort und sich nachmachen können. Z.B. 1/100 3/100 und 9/100 Z.B. 1/100 Ja als höchster Kleinal auf der Kindheit ins Mannesalter bis zum spätesten freien Alter, wie dies der 100 dritten Kindes, dem Mardochay bewiesen hatte. 1/1, 1/2 2/3 1/1 - In diesem Schriftwort liegt das ganze Geheimniß der wiederholten Wirkung des Kinderunterrichts verborgen. Was man in der Kindheit lernt das bleibt einem für's ganze Leben; wenn man in der Kindheit ein Kind war, wenn man als Kind den ewigen im Herzen hatte. 1/3 1/11, 1/4 1/2 2/3 1/1 so bleibt diese religiöse Gefühl fortan bis in das späteste Alter und dieses eingeprägte jüdische Gefühl lässt bis ins Freienalter all die Neuerwerbtheiten leicht an dringen, welche uns dann in seine Röthe reinfügen. - Nicht ohne Grund und viele Mardochay so sehr gefordert, als er den 100 als den Minde der Kinder hörte ihm es ist keine Übertreibung, wenn ich sage, dass das ganze Liedenthüm vor dem in der Kindheit lebenden 100 aufgehoben wird. Wenn man ein Schlaf nicht hat so warm für Liedenthüm? Befasst ihr eure Kinder nicht mit religiösen Fragen, die



der Gottlosigkeit doch über dich kommen sollte, dann - bitte ich Dich Nr. 10 (verg.)  
der Medizinflasche nicht, was ich nicht, dass ich die Erinnerung an Amalek dir  
mitgegeben habe. - Diesen Abschnitt der Erinnerung, dieses kostlichsten, dieses  
oft bewährte Heilmittel geben auch wir unseren Kindern mit für alle Schick-  
salssfälle des Lebens. Was wir noch als Kinder gelernt haben, davon beruft sich  
unsre Zukunft auf, was in die Hände der Kinder eingeprägt wurde, davon  
hängt Israels Zukunft ab. Mordechay war hocherfreut über die Ankunft der  
Kinder, seine Furcht legte sich, er hörte die Verzweiflung auf, er schwiebte ihm  
die drohende Gefahr nicht mehr, ihm Israels Zukunft war er nicht mehr  
besorgt, denn wo Kinder das Wort Gottes auf den Lippen führen, dort trifft  
sich die Verheissung ein. 1. 1. 10. 2. 371 Bis ins Greisenalter bin ich ihnen vertraut,  
was ich ihnen in den Kindesjahren gewesen, bis ins späteste Alter bietet mir  
Ihnen die Hilfe den Hass zu entragen, denn von Kindheit an begleitet sie  
das wölkende, schattende Wort: Ich habe es getan, Ich helfe es entragen, Ich werde  
euch entstellen. - Dies lebt uns das Feiernfest und der heilige Sabbath der  
Erinnerung an Amalek. Schicket eure Kinder in die Röhrelschule, lasst  
eure Kinder Hass lernen, gebet ihnen den Abschnitt der Erinnerung, dieses  
kostbare Heilmittel mit, dann mögen Haman und seine Kölle  
die Waffen gegen Israel richten, verheucht wird dann die Furcht, nicht  
schreckt ihn die Wuth des Dämonen, denn kraftiges Andenken bietet  
ihm das Schriftwort aus dem Munde der Kinder 301 35 37 Der Vertrag liegt  
euch nicht, aber es wird nichts davon, sedet euch nicht zusammen es wird  
doch nicht bestehen, denn mit uns war Gott, mit uns wird Gott sein.

Armen

Neipperg den 5. März 1898

71-28 '0

OPJO "2 2/yr 714

Von 13/538

